

TRANSICIÓN

Comité de Organización
por la Reconstrucción de
la Cuarta Internacional
(CORCI—México)

No. 1

Mayo 2016

\$800

Los días 23 y 24 de abril se realizó el Congreso Nacional Extraordinario de la Organización Política del Pueblo y los Trabajadores (OPT), convocado con la finalidad de modificar los documentos básicos de la organización que se refiera a la declaración de principios, estatutos y programa; los resultados fueron positivos y son un paso adelante en la construcción de un partido de los trabajadores en México, ahora se trata de materializar el trabajo.

La OPT es una iniciativa lanzada en 2010 por el Sindicato Mexicano de Electricistas (SME), organización gremial que está en lucha por recuperar su fuente de trabajo y contra el cierre de la Compañía Luz y Fuerza del Centro por parte del gobierno de Calderón. El llamado del SME fue a construir una organización política de trabajadores que disputara el poder a la oligarquía que gobierna México. A 5 años de este llamado la OPT realiza un congreso para prepararse para las luchas que se avecinan.

El congreso contó con la participación de militantes de 16 estados del país, con más de 150 delegados electos en asambleas locales y estatales; se discutió en dos plenarias y tres mesas de trabajo, donde se expresaron los diferentes puntos de vista y se generó un amplio debate.

Se refrendó a la OPT como un instrumento político al servicio de las clases explotadas y oprimidas para organizar la lucha por la construcción de un nuevo poder y una nueva sociedad, en la que se haga imposible que unos pocos puedan enriquecerse a costa de la mayoría de los trabajadores y con el fin último

¡Avancemos en la construcción del partido de los trabajadores! Congreso Nacional Extraordinario de la OPT

de construir una sociedad sin explotados ni explotadores.

En la declaración de principios aprobada se puede leer:

"la OPT encaminará en todo momento, sus esfuerzos para unir y articular la lucha y la actividad de todas las resistencias de nuestro país en un solo haz que nos permita trascender de la lucha gremial contra un solo patrón, funcionario o gobernante en lo particular, hacia la lucha política revolucionaria contra la clase dominante en su conjunto, con el propósito de alcanzar la transformación de raíz de nuestro país y de la construcción de una sociedad más justa, democrática y libertaria, es decir, una sociedad socialista". En este documento también se planteó: A diferencia de otras organizaciones que

iEchemos abajo las reformas de Peña Nieto!

dicen luchar contra el neoliberalismo y quisieran "humanizar" al capitalismo, nuestra definición no es solamente anti neoliberal, sino anticapitalista.

No somos nostálgicos del



Trabajadores del Sindicato Mexicano de Electricistas durante movilización
Foto tomada de internet.

pasado populista y demagógico del régimen priista, sino opuestos desde siempre al capitalismo en cualquiera de sus manifestaciones. No nacimos a la lucha simplemente por la llegada de los neoliberales, sino contra la existencia misma del régimen de explotación capitalista

en la confianza política, la camaradería fraternal y cooperación organizativa, en contacto estrecho y permanente con las masas trabajadoras y populares, privilegiando a lo colectivo por sobre lo individual a la organización por sobre las personas. Con relación al programa, la OPT propone poner en práctica un programa del pueblo y de los trabajadores, **Continúa en p. 2**

CONTENIDO:

Congreso Nacional Extraordinario de la OPT	p. 1
Editorial	p. 2-3
Gobierno busca desmantelar al IPN	p. 4-5
Brasil: Los trabajadores ...	p. 6-7
Hecho en EE.UU., Golpe de Estado en Brasil	p. 8
Boicot Driscoll's	p. 9
Huelga Nacional, 15 de mayo: CNTE	p.10
¿Política... desde abajo?	p.10
Francia: Frente, al abuso de autoridad	p.11
¿Quiénes somos?	p.12

Fuente: Internet



Editorial

Transición es la publicación de los militantes del Comité de Organización por la Reconstitución de la Cuarta Internacional en México. Trabajadores y jóvenes que nos hemos agrupado para defender la continuidad de la Cuarta Internacional y del Programa de Transición, reafirmando su vigencia ante la crisis civilizatoria que vivimos, que pone a la orden del día la necesaria transformación social y la construcción de una sociedad Socialista.

Transición busca ser un instrumento para organizar y concientizar a los trabajadores del campo y la ciudad, a la juventud, a las mujeres, para luchar contra este sistema capitalista.

Lanzamos este periódico en tiempos cruciales para la clase trabajadora y los pueblos del mundo, en momentos en que los derechos laborales y toda conquista arrancada por años de afanosa lucha está siendo destruida por este sistema que solo sobrevive de la super explotación, las guerras, y la destrucción.

En momentos en que la voluntad popular está siendo violada en todo el mundo, porque el capitalismo no puede más dar margen a la democracia política, como lo vemos en Francia donde el presidente François Hollande impone de manera autoritaria la reforma al código de trabajo, lo observamos en Sudamérica donde el gobierno norteamericano organiza una nueva oleada de Golpes de Estado para imponer a sus marionetas en el poder, lo vivimos en nuestro país donde el gobierno de EPN y sus aliados (PRI, PAN, PRD...) han hecho pasar una serie de reformas constitucionales que entregan nuestra riqueza a las grandes compañías extranjeras y destruyen nuestros derechos mientras que a la par reprimen las manifestaciones de descontento.

Los Ataques

El gobierno norteamericano ha lanzado una gran ofensiva para recuperar las riendas de los gobiernos en América Latina.

La apertura de relaciones diplomáticas con Cuba, anuncia la entrada en la isla de las empresas norteamericanas y el cuestionamiento de las conquistas de la revolución cubana, con la complicidad del aparato del Partido Comunista Cubano, cuyos dirigentes lejos de abrir una perspectiva de lucha, buscan ajustarse a la nueva apertura y gozar de los beneficios de la misma como

sucedió con la burocracia estalinista en las ex repúblicas soviéticas, como sucede hoy en China.

En Brasil, se ha promovido un Golpe de Estado disfrazado de Juicio político y se ha destituido a la presidenta Dilma Rousseff del Partido de los Trabajadores, este golpe fue promovido por una coalición de políticos y partidos de derecha, muchos de ellos simpatizantes de la Dictadura Militar que asoló Brasil en los sesenta y setenta, quienes acusando de corrupción a la Dilma Rousseff han impuesto a un presidente que el pueblo no votó Michel Temer, quien ha sido denunciado como informante de la CIA y que cuenta con el aval de la embajada norteamericana, tan solo a unos días de tomar posesión este presidente ilegítimo, ha cerrado 9 secretarías de Estado e impuesto en relaciones internacionales al derechista José Serra, quien ha anunciado que firmará tratados de libre comercio y apoyara los planes golpistas de EUA en todo el continente.

En Venezuela el descontento social por la crisis económica derivada de la caída de los precios del petróleo, el boicot y sabotaje económico, fue utilizado por el imperialismo para reforzar a la derecha de aquel país e imponerse en las elecciones, creando una mayoría en la Asamblea Nacional que ha echado a andar el desmantelamiento de las conquistas de la revolución bolivariana, que está armando a grupos de choque y hoy amenaza con promover, al igual que en Brasil, un golpe institucional para hacer caer el gobierno de Nicolás Maduro.

Lo mismo ha sucedido en Argentina donde se ha impuesto a el Presidente Mauricio Macri quien ha anunciado una ola de despidos en el sector público y agudiza la política contra los trabajadores y encabeza las declaraciones denunciando a los gobiernos de la región, como antidemocráticos anunciado los planes de desestabilización en marcha en Bolivia y Ecuador.

En Estados Unidos, Donald Trump, gran magnate, racista con posiciones de extrema derecha, se posiciona como el candidato del Partido Republicano. En sus declaraciones ha anunciado que tendrá una política contra los migrantes y que construirá un muro en la frontera con México, que reducirá los impuestos a los más ricos y expulsará a los musulmanes. Por otra parte, en el Partido Demócrata actualmente en el poder, la precandidata Hillary Clinton se presenta como la alternativa a Trump, como el mal menor que garantizaría la continuidad de la democracia, sin embargo no podemos olvidar que como Jefa del departamento de Estado, Clinton apoya todo tipo de intervenciones militares de los EUA y llevó a la práctica una política en contra de los trabajadores norteamericanos.

En Francia, el Presidente Francois Hollande,

utilizando recursos legales autoritarios quiere imponer la Ley Chomri que pretende liquidar el Código del Trabajo, esta reforma laboral, ordenada por la Unión Europea es para destruir todos los derechos laborales de los trabajadores franceses, reducir sus salarios y la fuerza de las organizaciones sindicales, esta reforma no solo impactaría en Francia sino en toda Europa.

La Respuesta

Las líneas previas nos muestran un escenario sombrío, sin embargo, existe resistencia a estos planes por parte de los jóvenes y de los trabajadores. Esta resistencia es el elemento principal ya que de estas depende el futuro de las naciones y de los trabajadores.

Ante el Golpe en Brasil, miles de trabajadores han respondido con jornadas de bloqueo y de protesta, las organizaciones de la clase trabajadora como la CUT y el MST, llaman a la movilización y a desconocer al gobierno impuesto de Temer, nuestros camaradas de la Fracción Comunista Internacionalista miembros del (CORCI) hacen el llamado a la Huelga General contra el gobierno de Temer, llaman a la construcción de comités Contra el Golpe y a una Asamblea Nacional Popular para terminar con las instituciones antidemocracias heredadas de la dictadura que facilitaron esta violación a la voluntad popular, llaman a la defensa de las organizaciones de la clase trabajadora y de la juventud y apelan a que estas se movilicen efectivamente.

Así mismo se ha lanzado un llamado internacional a la solidaridad, a la denuncia de lo que sucede en Brasil y las amenazas en el resto de los países de la región.

En Francia, los camaradas del Partido Obrero Independiente Democrático POID con su órgano de difusión, Tribuna de los Trabajadores, en medio de toda obstaculización y desgaste llevada a cabo por las direcciones sindicales, CGT y FO, sostienen una postura clara y firme con la consigna: ¡ni enmendar ni negociar, no a la Ley Chomri!, al igual que en Brasil los camaradas de la Tendencia Comunista Internacionalista llaman a la Huelga general y unificada contra el gobierno de Hollande.

En los Estados Unidos, un sector cada vez más amplio de la población se opone a Donald Trump y no acepta la alternativa de Clinton, ven en la Figura de Berny Sander una opción, este candidato que se cataloga asimismo como Socialista Democrático, ha despertado las ilusiones de miles de norteamericanos, el sorpresivo apoyo y votación hacia él en las elecciones internas del Partido Demócrata han significado una verdadera rebelión contra el régimen, sin embargo Sanders no avanza en la ruptura, Nuestros camaradas de Socialist Organizer emprenden toda una serie de discusiones



¡Avancemos...

aportar en un proceso de acumulación de fuerzas para:

"Construir un nuevo régimen y una nueva institucionalidad democrática a partir de una Nueva Constitución que habrán de ser definidos por una Asamblea o Congreso Constituyente soberano y nacional, en la que estén representados todos los sectores sociales, particularmente los trabajadores, que disuelva las instituciones del actual Estado antidemocrático que solo sirve a los intereses del gran capital nacional e internacional".

Para lograrlo se plantea que: "en el momento actual es fundamental levantar y luchar por un conjunto de ejes programáticos generales, cuyo imperativo sea revertir las llamadas "reformas estructurales" peñanietistas, y con ello hacer que se cumpla la voluntad de la población y de la nación, a partir de: Recuperación Irrestricta de la Industria Energética (eléctrica y petrolera); Aplicación Plena de la Educación Pública, Gratuita y Laica; Ejercicio Franco de la Totalidad de Nuestros Derechos Laborales (contratación colectiva, sindicalización, autonomía sindical y huelga); Derecho a la Seguridad Social Integral, Gratuita e Intergeneracional, a una jubilación digna y bien remunerada y a servicios médicos de la mejor calidad; Goce de nuestro Patrimonio Cultural y

Arqueológico; Desarrollo Amplio de la Investigación Científica y Tecnológica; Derecho a Vivienda Amplia, Digna e Higiénica y en un entorno de convivencia social y democrática; Ejercicio Pleno de los Derechos Políticos y Libertades Democráticas, con el inmediato retorno del ejército a sus cuarteles, la libertad de todos los presos políticos y el castigo ejemplar a los perseguidores, torturadores y asesinos de ciudadanos inocentes".

En relación a la discusión de estatutos, se busca generar una organización a nivel nacional que estructurara la acción de la OPT, si bien se expresó que lo más importante para lograr el crecimiento es tener una política correcta y participación en las luchas reales de los trabajadores, se hizo énfasis en que es necesario tener estructuras de discusión y de coordinación para el accionar de los militantes y afiliados de la OPT, como lo son los comités de base, regionales y estatales. También se hizo notar la necesidad de contar con responsables para la realización de actividades concretas, como lo es la tesorería, las relaciones de la OPT con otras organizaciones, todo ello sin perder la discusión y dirección colectiva.

Una discusión que se mantuvo presente fue mantener estructuras colectivas y democracias en la OPT, que reconozcan la diversidad de orígenes y de puntos de vista de quienes la componemos. Estructuras democráticas que permitan dar la libre discusión y la búsqueda de acuerdos.

Finalmente, en concordancia con los nuevos

estatutos, se ratificó al Consejo Político Nacional electo en el Congreso Ordinario anterior y se eligió al Comandante Juan Escalante como secretario general de la OPT, se eligieron a tres camaradas como secretarios de tesorería, organización y relaciones, así como a una comisión de vigilancia encargada de velar por la democracia interna y el cumplimiento de los acuerdos. Como Plan de acción inmediato se aprobó:

- Apoyar a los profesores en su lucha contra la reforma educativa y reforzar la huelga para el 16 de mayo.
- Impulsar la construcción y una alianza con la Nueva Central de Trabajadores y de la Asociación Nacional de Usuarios de la Energía Eléctrica.
- Siendo respetuosos de la independencia de estas organizaciones, apoyar la lucha de los trabajadores que han realizado huelgas en los últimos meses
- Se deicidio hacer un pronunciamiento de apoyo a la lucha de los trabajadores de San Quintín y su campaña de boicot
- Realizar una campaña contra la intentona de golpe de Estado en Brasil.
- Hacer un nuevo llamado a la construcción de la OPT como partido de la clase trabajadora y el pueblo en el marco de la crisis, descomposición y degeneración de los partidos y fuerzas políticas institucionales, invitando a nuevas fuerzas sociales y políticas, así como movimientos en lucha. (CORCI)

para clarificar y hacer notar que la solución a los problemas de los trabajadores pasa por la perspectiva de la construcción de un Partido de Trabajadores, un Labor Party.

Es necesaria la organización, avancemos en la construcción del Partido de los Trabajadores

En nuestro país, el pasado 1ro de mayo se desarrollaron marchas de protesta por los derechos de los trabajadores, contra la evaluación-despido de los maestros, contra la reforma educativa y laboral. En la Ciudad de México, después de muchos años de llevar a cabo marchas separadas, miles de trabajadores de diversos sectores culminaron en el con el grito de ¡Fuerza Peña!

La movilización de los profesores a nivel nacional no cesa y desde el 15 de mayo se ha convocado a una huelga general en 9 regiones de nuestro país, y en otras ciudades y estados se hacen esfuerzos por impulsar el paro y las movilizaciones de los trabajadores de la educación.

Otro elemento de la resistencia se expresa en

la conformación de nuevos sindicatos y en la lucha en sectores explotados como en las maquiladoras, se expresa en las resientes huelgas en la industria automotriz y los paros que se están dando en diferentes empresas del país con consignas de aumento salarial y mejores condiciones de trabajo. Ejemplo de ello los tenemos en Nissan, en la empresa Lexmark, de los mineros en Lázaro Cárdenas y de los Jornaleros de San Quintín cuyo Sindicato es el SINDJA, y la Alianza de Organizaciones, en San Quintín, promueven una acción global, de Boicot la empresa explotadora Driscol's.

El movimiento estudiantil también levanta la cabeza. Las vocacionales del IPN están en paro desde hace más de un mes contra las medidas de la SEP y la dirección del Politécnico, y tras una suma de movilizaciones y negociaciones sin resultados, marchan la CNTE e IPN a Los Pinos. Esta es una muestra de la voluntad de unidad y de lucha de los sectores en resistencia.

En el CORCI-México, creemos firmemente que es necesario articular todas estas luchas, apoyando y solidarizándonos con cada una de ellas, hacia movilizaciones unitarias, ampliando el paro magisterial a los demás estados, llamando a todos los sectores, jornaleros, petroleros, electricistas, mineros, etc. a que se sumen y darle fuerza al movimiento de las resistencias.

En nuestro país, en medio de luchas de resistencia contra las reformas estructurales, se llevó a cabo el Congreso Nacional Extraordinario de la OPT, la Organización del Pueblo y los Trabajadores. Nosotros, los militantes del CORCI en México hemos participado activamente en este Congreso, consideramos que la OPT nacida del llamado del SME es el embrión de la creación de un Partido de los Trabajadores que es necesario para unificar las luchas y encaminarlas a la lucha por echar abajo este gobierno.

Te llamamos a participar en la construcción de la OPT y en las luchas en curso, te invitamos a conocer nuestros puntos de vista y a participar de nuestras acciones.



Busca gobierno federal desmantelar al IPN

- Nuño niega diálogo con estudiantes
- Arrecia privatización de la universidad pública

El 11 de abril, el director del Instituto Politécnico Nacional (IPN), Enrique Fernández Fassnacht anunció la firma, en común acuerdo con los diferentes componentes del instituto, de las reglas de operación de la comisión encargada de organizar el próximo Congreso Nacional Politécnico (CNP), que pondría en manos de los estudiantes y de los trabajadores el futuro del IPN, derivado de las movilizaciones que detuvieron las reformas que se pretendían imponer sobre el politécnico.

El 6 de abril se publicó en el Diario Oficial de la Federación que el IPN pasaría a estar adscrito a la Subsecretaría de Educación Pública, cambio administrativo que generó confusión y ha causado desequilibrios en el proceso de gestación del CNP, y el 13 de abril el titular de la Secretaría de Educación Pública (SEP), Aurelio Nuño, hizo público que ahora el instituto pasaba a quedar adscrito directamente a su oficina, lo que se justificó como un error de dedo que buscaba rectificarse con un nuevo comunicado "corregido".

Tras darse a conocerse el cambio, los estudiantes se volcaron a realizar mitines, una manifestación frente a la dirección del IPN, así como una marcha de miles de estudiantes hacia la SEP, para exigir una explicación de las implicaciones del nuevo cambio de adscripción, pero a diferencia de las movilizaciones de 2014, esta vez no hubo respuesta. Días después, Nuño dijo en una entrevista que no dialogaría con los estudiantes porque, según él, el tema está suficientemente explicado.

Ante la confusión y la incertidumbre, los estudiantes decidieron hacer presión para que sus exigencias fueran escuchadas, diversas escuelas y vocacionales entraron en paro. Este nuevo ciclo de



Fuente: Internet

movilizaciones hizo manifiestas hechos el 6 de abril. La comunicación de preocupaciones estudiantiles que han sido puestas sobre la mesa de nueva cuenta, como el miedo a la represión por parte de las autoridades del politécnico, y a través los grupos porriles, la destitución de funcionarios y de directores de las vocacionales, modernización de laboratorios, la no desincorporación de las vocacionales del instituto, además de que se garantice que el IPN se encuentra fuera de todo riesgo frente al cambio de adscripción.

El estudiantado frente a este nuevo reto tiene la obligación de salir fortalecido, afianzando la organización estudiantil y la discusión libre de las problemáticas de la forma más democrática

En declaraciones a medios, Fernández Fassnacht ha dicho que no hay razón del paro, minimizando la situación al señalar que los estudiantes ahora dicen que el problema es el porrismo, buscando con ello confundir a la opinión pública. Lo anterior, puesto que los jóvenes han entablado diálogo con él y le han planteado que las demandas no han cambiado, sino que se mantienen ya que ha habido solapamiento de las autoridades del instituto para mantener vicios denunciados por los alumnos desde el 2014.

Una semana tardó la SEP, desde su perspectiva, en rectificar los cambios



Fuente: Internet

incertidumbre en los terrenos laboral y académico por las posibles implicaciones del cambio de adscripción. El que ésta se propusiera en un principio a la subsecretaría de educación superior, suponía la desincorporación de las vocacionales por ser del nivel medio superior, lo cual dejaba a los estudiantes un futuro incierto, y aunque se volvió a modificar la adscripción ahora con vía directa a la oficina de Nuño, tampoco aclaraba el panorama. ¿Qué pasaba con



Fuente: Internet

la naturaleza de
ó r g a n o
desconcentrado
del IPN? ¿A caso
el secretario de
e d u c a c i ó n
pública acababa
de adquirir más
poderes sobre el
Politécnico?

Los estudiantes
han denunciado
que esto es un
golpe político,
para que el
gobierno pueda
interferir en el
proceso de la

instalación del congreso nacional. Debe tomarse en cuenta que la firma de acuerdos ha sido reciente y que la elección del comité organizador del congreso del IPN ha tenido lugar entre el 25 y 29 de abril, producto de una negociación intensa de un año; entonces, pareciera un último esfuerzo para desbaratar lo que no pudieron con argumentos. De fondo está el proyecto privatizador del 2014 que no se ha disipado, el desmantelamiento del instituto.

Por tanto, los estudiantes del politécnico han demandado un dialogo abierto con Aurelio Nuño, para que rinda cuentas sobre tales cambios y dé certidumbre de que el IPN está fuera de consecuencias negativas frente a éstos. En un principio el secretario respondió afirmativamente, pero impuso fecha y lugar.

Los estudiantes deliberaron en asambleas y dieron con una propuesta de fecha y lugar diferente, no sería a puertas cerradas en la SEP como había propuesto el secretario, sino un dialogo abierto y televisado en las instalaciones del IPN. Nuño consideró la propuesta de los politécnicos poco seria y la rechazó. Luego condicionó el diálogo al levantamiento del paro por parte de las vocacionales, amenazando apocalípticamente que se perdería el semestre, siendo que éste se puede recandilar.

Los estudiantes reiteraron su propuesta del 12 de mayo y se prepararon para ello, organizando inclusive un acto político-cultural. El secretario no asistió, declarando antes y después que la razón era que los politécnicos no cumplieron su palabra (de asistir a la SEP como había demandado-propuesto). Su declaración fue la rabjeta de un funcionario acostumbrado a mandar, sin generar diálogo y consensos como en cualquier experiencia democrática. Ante estas medidas unilaterales por parte del secretario Nuño, el paro se ha mantenido en la mayoría de las vocacionales.

No podemos dejar de situar este conflicto en el contexto nacional, en el proceso privatizado vigorizado desde el 2012, los golpes a la clase trabajadora a través de las contra-reformas, a los que se suma otra que se vislumbra. Entre la ANUIES, la SEP y el senado, se ha llevado a cabo una discusión opaca entorno a una reforma a la educación superior en temas tan sensibles como los modelos de financiamiento, las jubilaciones, cambios en los planes de estudio, evaluación, etc.

Con la clase trabajadora y los estudiantes fuera de la discusión, estas propuestas se convertirán en una estocada, reduciendo espacios y oportunidades a millones de jóvenes, y al pueblo trabajador en general que quiera emanciparse a través de los estudios, fomentando con ello la creación de mano de obra barata, la sumisión de la lógica pedagógica a la lógica empresarial, y la profundización de la precarización laboral en las instituciones de educación superior.

El 25 de febrero hubo un foro por la gratuidad de la educación en la UdeG, al que asistieron estudiantes y académicos de la Universidad de Colima, la UMSNH, etc. impulsándose así la discusión sobre la situación nacional de la educación superior, la importancia de la gratuidad para salvaguardar la educación como un derecho, como los defienden los compañeros en Michoacán.

Además, la conformación de la Red Nacional en Defensa de la Educación Pública Superior, integrada por académicos y estudiantes de diferentes centros como la Universidad Veracruzana, la UAM, la UNAM, el IPN, etc. y la reactivación de la Asamblea Interuniversitaria que se había puesto en pausa, plantea puntos de apoyo importantes para el combate contra el proceso privatizador. La alianza, o de momento, la participación en actividades de la CNTE por parte de la Asamblea



Fuente: Internet

Interuniversitaria -además de la participación en actos con las madres y padres de los 43 normalistas desaparecidos tras la salida del GEI ante la negativa del gobierno federal para la consecuente imposición de la mentira histórica-, pueden representar un frente en defensa de la educación pública.

El estudiantado frente a este nuevo reto tiene la obligación de salir fortalecido, afianzando la organización estudiantil y la discusión libre de las problemáticas de la forma más democrática, asegurando esto se podrá plantarle cara a las autoridades del IPN, a los personeros en las instituciones de educación superior de la iniciativa privada, y al gobierno federal que se ciernen sobre el poli y sobre la educación superior para desmembrarla. El ejemplo nos lo dan las resistencias que encabezan las compañeras y compañeros de la Universidad de Michoacán, de Veracruz, de Morelos y el mismo IPN. Habrá que avanzar hacia una discusión y una organización cada vez más amplia entre estudiantes, académicos y trabajadores a nivel nacional para asegurar la defensa de la educación superior como un derecho y una conquista para la clase trabajadora.



Brasil: Los trabajadores y la juventud se lanzan a la lucha contra el Golpe de Estado

**La salida: “Asamblea Nacional Popular”
Es necesaria la solidaridad internacional**

Los políticos de la derecha brasileña y detrás de ellos el imperialismo han montado una farsa judicial, basada en testimonios obtenidos en un lavado de autos (lava jato), que acusan a la presidenta Dilma Rousseff y al ex presidente Lula de solapar una red de corrupción en la petrolera PETROBAS. La cámara de diputados ha votado la aprobación del procedimiento de 'impeachment' Juicio político para destituir a la presidenta, en las próximas semanas el Senado avalara esta decisión.

Como lo denuncian los movimientos sociales y sindicatos brasileños de lo que se trata es de un Golpe de Estado, que busca desconocer la voluntad popular expresada en el triunfo de Dilma Rousseff del Partido de los Trabajadores. El futuro de Brasil y en buena parte de la región está en juego.

Es necesario organizar la solidaridad con el pueblo brasileño. Dicir ¡No al Golpe!

¿Por qué este ataque?

El imperialismo y la oligarquía brasileña aprovechan la crisis económica que vive el conjunto de la región, acentuada en Brasil por la caída en el precio de las exportaciones, para generar una crisis política, canalizando el descontento y manipulando la opinión pública a través de los medios de comunicación, culpando al gobierno del PT. Con ello buscan echar abajo al gobierno del PT que para ellos ha sido un obstáculo en sus planes de entrega de la nación y su soberanía.

De lo que se trata es de ir a fondo en el proceso de entrega de los recursos naturales de Brasil a las empresas multinacionales, de lo que se trata es destruir los derechos de los trabajadores y sus conquistas de los últimos años, de lo que se trata es continuar con una política de persecución y represión a los campesinos Sin Tierra ya los movimientos sociales ... en fin de una política al servicio de los intereses del imperialismo y la oligarquía.

Durante las últimas décadas se han movilizado miles de trabajadores y jóvenes brasileños contra estos planes. Desde la lucha en contra de la dictadura (1964) y por la democracia se han constituido las organizaciones de la clase trabajadora como lo es la Central Única de Trabajadores (CUT) y el propio Partido de los Trabajadores, se han construido movimientos como el de los Trabajadores Sin Tierra que luchan por una Reforma Agraria, o la Unión Nacional de Estudiantes, quienes con sus luchas cotidianas han impedido a la oligarquía ir a fondo en la destrucción de la nación y de la clase trabajadora.

Hoy con el pretexto de la lucha contra la corrupción, una consigna que es aglutinante del descontento social, se busca contrabandear un retroceso democrático y una imposición autoritaria.

Los Gobiernos del PT

Luis Ignacio "Lula" da Silva líder histórico del PT llegó al poder en 2003 precedido por grandes movilizaciones populares contra el gobierno de Fernando Henrique Cardoso, el pueblo brasileño depositó sus ilusiones en la figura de este dirigente, 52 400 000 votos, el 61 % de los sufragios, las expectativas en su triunfo eran grandes. Sin embargo, previo a las elecciones Lula firmó la Carta a los Brasileños donde se comprometió a no llevar adelante una política radical.

Con el pretexto de mantener la gobernabilidad, y evitar la desestabilización el PT realizó una política de alianzas con otros partidos de izquierda como el Partido Comunista de Brasil (PC do B), pero también con partidos políticos burgueses, derivándose el escándalo del mensalão (pago de mensualidades a legisladores para apoyar al gobierno).

Se implementaron algunos programas sociales y medidas en favor de los trabajadores, pero sin cuestionar las instituciones heredadas de la dictadura y el corrupto sistema de partidos, limitando la entrega de tierras. Los gobiernos subsecuentes se caracterizaron por una política de alianzas aún más amplias que incluyó al Partido del Movimiento Democrático Brasileño (PMDB) uno de los dos partidos de la época de la dictadura.

Es innegable que los gobiernos del PT generaron mejoras en la calidad de vida de los sectores más pobres del pueblo brasileño, que se incrementaron los salarios y se tomaron otras medidas sociales de redistribución de la renta, sin embargo, esto no se ha traducido en una organización o movilización popular superior y al tiempo que se implementaban dichas medidas también se aplicaron otras que fortalecieron a ciertos grupos empresariales, manteniendo la relación de sometimiento al imperialismo y las bases de las relaciones de explotación en el país (como la concentración de la tierra) las bases del poder de las oligarquías locales y del capital financiero internacional (manteniendo el





poder de los bancos).

El gobierno del PT a pesar de ser un partido de los trabajadores, no implementó una verdadera política para los trabajadores en las vías de la ruptura con el capitalismo, se dedicaron a administrar el sistema sin romper con él. Las contradicciones de estos gobiernos hoy brotan, cuando la oligarquía utiliza sus posiciones para derrocar al gobierno, como respuesta el pueblo se moviliza masivamente para exigir a ese mismo gobierno que defienda la democracia y avance en la ruptura.

Lo que hoy mueve a la oligarquía y al imperialismo a echar por tierra al PT, es la incapacidad del sistema capitalista de soportar la mínimas medidas que beneficien a los trabajadores, de dar alguna concesión, el imperialismo quiere tomar en sus manos las riendas del país sin intermediarios, lo que estorba a sus planes es clase trabajadora, la potencialidad de los trabajadores del campo y la ciudad, de sus organizaciones, que ven como suyo al gobierno del PT y las conquistas limitadas que han obtenido. El imperialismo prefiere a un gobierno directamente dirigido por sus agentes, como en México o Colombia.

Los brasileños toman las calles “La lucha de clases está de vuelta”

En la última reunión de la dirección del PT el día 19 de abril se pronunció contra el golpe y denuncio algunos de sus aliados, recomendando al gobierno de Dilma modificar su gobierno y apartar de él a quienes estén comprometidos con el golpismo. El propio Lula en su intervención ha declarado que “la lucha de clases está de vuelta”, lo que ha sido interpretado como un giro a la izquierda por algunos grupos.

Efectivamente la lucha de clases está presente, y nunca se ha ido. La polarización social, hoy se demuestra en las calles. Los golpistas han lanzado su ofensiva.

Las manifestaciones pro golpe han contado con el respaldo de las clases altas que han dado muestra de su virulento racismo y clasismo, en sus pancartas se lee “Fuera Dilma”, “Fuera PT”, “Lula ladrón”. “Moro, estamos contigo”; “Somos todos Sérgio Moro”; hacen llamados al regreso de la dictadura militar, llamados a derribar al gobierno democráticamente electo se corean consignas como ¡negro regresa a la favela, que aquí no es Venezuela!. Pero la consigna más significativa quizá sea: “Que nos devuelvan a Brasil”.

Pero la respuesta de la clase trabajadora, los jóvenes y el pueblo en general no se ha hecho esperar. Este 1 de mayo cientos de miles salieron a las calles en las principales ciudades del país, siguiendo la convocatoria hecha por el Frente Brasil Popular y la

La salida para los trabajadores son las asambleas populares impulsadas por las organizaciones de clase del pueblo brasileño

Central Única de Trabajadores, “contra el golpe, por la democracia y los derechos”. Los testimonios de los manifestantes contrastan con las consignas de los golpistas:

“Lo que no quiero es que personas corruptas de derecha usen un discurso anticorrupción para atacar a la izquierda” “Intentan dar un golpe para regresarnos al estado de la Revolución Industrial, volver al estado de la esclavitud”, “Siempre que Brasil presenta algún proyecto de desarrollo soberano, Estados Unidos, el imperio, intenta interrumpirlo con fuerzas conservadoras reaccionarias internas”, “Los que quieren dar un golpe son la gente de derecha, los ricos” “Mi única crítica es que dejó que le pegaran mucho tiempo; tenía que haberlos enfrentado antes”.

Estos trabajadores que se movilizan contra el golpe entienden claramente que efectivamente se trata de una lucha de clases.

A nivel internacional las manifestaciones de solidaridad, los posicionamientos de líderes sindicales y organizaciones políticas se multiplican. Los trabajadores del mundo no podemos estar pasivos ante lo que sucede en Brasil, si el imperialismo está metiendo sus manos en aquel país, nosotros debemos denunciar esta situación y actuar en nuestros países en solidaridad con los trabajadores y el pueblo brasileño. En México la Nueva Central de Trabajadores y el Congreso Extraordinario de la OPT se han pronunciado contra el golpe, la OPT “Llama a todas las organizaciones mexicanas obreras, campesinas, políticas y sociales que reivindican la soberanía de las naciones y los derechos de los trabajadores, a manifestarse contra el intento de golpe de estado judicial en Brasil”.

10 de mayo una fecha decisiva

Mientras se suceden las movilizaciones, en la cúpula se discute ¿qué pasara después de la destitución de Dilma? ¿Se nombrará un presidente sustituto? ¿Asumirá el vicepresidente? ¿se convocará a elecciones anticipadas? ¿estas serán generales o solo presidenciales? Por su parte el PT discute lanzar la candidatura de Lula a la presidencia.

Independientemente de estas discusiones post Dilma, el centro de la gravedad está en las calles y en la movilización popular. Los movimientos sociales y sindicales han lanzado el llamado a la construcción de una Asamblea Nacional Popular, basada en comités populares contra el golpe.

La salida para los trabajadores son las asambleas populares impulsadas por las organizaciones de clase del pueblo brasileño, asambleas populares libres y soberanas que impulsen una gran Asamblea Nacional Popular que eche por tierra las podridas instituciones heredadas de la burguesía y el corrupto sistema de partidos. Una asamblea que avance en la realización de un verdadero programa de los trabajadores del campo y la ciudad, que de una vez por todas realice la reforma agraria, y rescate lo privatizado, poniendo las riquezas del pueblo brasileño en las manos del pueblo brasileño, que realice una verdadera reforma política que garantice la expresión democrática del pueblo.

El Frente Brasil Popular, Brasil sin miedo, la CUT han lanzado un llamado a la movilización este próximo 10 de mayo, esta fecha será decisiva para mostrar la fuerza de los trabajadores.



Hecho en EE.UU., Golpe de Estado en Brasil

El gobierno de Obama invoca la "Carta Democrática Interamericana" de la OEA para promover el derrocamiento del gobierno de Maduro en Venezuela

Por ALAN BENJAMIN. El embajador de los EEUU, Michael Fitzpatrick, presentó abiertamente y por primera vez ante el Consejo Permanente de la Organización de los Estados Americanos (OEA), la postura de la administración Obama sobre el golpe contra la presidenta Dilma Rousseff en Brasil.

Atacando y oponiéndose a las posturas de los embajadores de Venezuela, Bolivia y Nicaragua - los cuales han retirado sus misiones diplomáticas de Brasil en razón de que lo que está ocurriendo en aquél país es un "Golpe de Estado" y que el gobierno interino de Temer es "ilegítimo".- Fitzpatrick declaró:

Cualquier idea de un "golpe" es absurdo. No dudamos que en Brasil haya un claro respeto por el sistema judicial, la cámara baja [de Representantes], el Senado y todas las instituciones democráticas. Hay una evidente separación de poderes y el Estado de Derecho. Existe una solución pacífica al conflicto.

Dicho embajador incluso se mostró en desacuerdo con el Secretario General de la OEA, Luis Almagro, que en varias ocasiones había puesto en duda la base jurídica del proceso de juicio político. Asimismo, haciendo eco de diversas editoriales en el Wall Street Jornal, celebró que Michel Temer diera "los primeros pasos para ayudar a Brasil a salir de la recesión", lo cual era una referencia directa, cuando Temer lo anunció el 12 de mayo, de recortes al sistema de pensiones y "reformas radicales" a los contratos colectivos de los trabajadores - todo como parte de los planes de ajuste estructural promovidos por Estados Unidos que han sido tan destructivos para los trabajadores y los pueblos alrededor del mundo entero.

El periódico mexicano La Jornada en su editorial del 19 de mayo, expuso sobre el discurso de Fitzpatrick para la OEA: *Al igual que los Estados Unidos apoyó el golpe militar en Brasil en 1964, ahora está apoyando el "golpe parlamentario" en 2016.* Días antes, La Jornada imprimió en primera plana un artículo aludiendo al informe de WikiLeaks que Michel Temer durante años habría sido un informante del gobierno de Estados Unidos.

Pero eso no fue todo lo que Fitzpatrick tenía que decir, comentando también sobre la situación en Venezuela, donde el gobierno de Nicolás Maduro enfrenta una crisis política y económica que se profundiza gracias a la promoción de EE.UU. que subsidia a las fuerzas de oposición de derecha, Fitzpatrick señaló: "Mientras que en Brasil existe el estado de derecho, nada de esto existe en Venezuela y esa es nuestra preocupación".

El embajador urgió a que la OEA haga que "Venezuela rinda cuentas por sus continuas violaciones de la Carta Democrática Interamericana [de la OEA]". La última vez que EE.UU. invocó este documento fue en 2009, cuando un golpe de estado apoyado por Estados Unidos derrocó al presidente Manuel Zelaya de Honduras (orquestada por la entonces Secretario de Estado, Hillary Clinton).



Michael Fitzpatrick, embajador de Estados Unidos ante la OEA. Tomada de internet.

¡EE.UU., manos fuera de Venezuela y Brasil ahora!

No es de extrañar que Fitzpatrick no mencionara que en 2002 el gobierno de EE.UU. dio apoyo material, logístico y político a los autores del golpe que brevemente derrocó al gobierno electo de Hugo Chávez. No mencionó que hoy Estados Unidos está buscando activamente fomentar un golpe militar contra el gobierno de Nicolás Maduro, y sigue destinando varios millones de dólares al año a los grupos de oposición que violan de manera abierta y descarada "el estado de derecho" en una campaña de desestabilización masiva que incluye provocaciones violentas de la calle, así como la descapitalización y otras formas de sabotaje económico que se traduce en enormes carencias para la población.

Poco después de ser elegido presidente, Barack Obama se dirigió a la Quinta Cumbre de las Américas en Trinidad y Tobago, donde declaró que la "época de la injerencia de Estados Unidos en los asuntos de las naciones del continente quedó atrás". Además indicó que los "Estados Unidos quieren ahora una asociación entre iguales" y que ya no "impondremos nuestros términos" a los pueblos de la región.

Nosotros respondemos: Dígalos una vez más a los trabajadores y al pueblo de Brasil y Venezuela. Que se lo diga a los trabajadores y al pueblo de México, Canadá y Estados Unidos - cuyos líderes se reunirán en Ottawa el 29 de junio en la Cumbre de Líderes de América del Norte sobre Seguridad y Cooperación. Dicho encuentro está dirigido a promover los objetivos del Acuerdo Trans-Pacífico (TPP) - es decir, el desmantelamiento de todas las leyes laborales, los servicios y empresas públicas, además de las regulaciones ambientales que sean consideradas "barreras al libre comercio"; todos dictados por las empresas transnacionales de Estados Unidos y por todos los gobiernos norteamericanos al servicio de las grandes empresas y al capital financiero de Estados Unidos.

Continúan protestas en apoyo a boicot Driscoll's

"Un trabajador agrícola del valle recibe \$11.00 por una charola de fresas con un valor en Costco de \$142.00; ésta tiene conocimiento de ello y aun así continúa vendiendo dichos productos"

A un año de la huelga a histórica huelga de aproximadamente 80 mil jornaleros del Valle de San Quintín, en Ensenada, Baja California, el 17 de marzo los jornaleros iniciaron una marcha desde San Quintín hasta Tijuana y el 20 de marzo organizaron un evento binacional en el muro fronterizo con la presencia de

diversas agrupaciones del lado mexicano como la OPT, y al que acudieron 53 organizaciones pro migrantes y de la clase trabajadora, provenientes de por lo menos 17 estados de la unión americana, y del que resultaron diversos acuerdos, entre ellos el llamado a impulsar el boicot a Driscoll's.

Derivado ello, el CORCI en Tijuana, integrante de la OPT, junto con Mujeres en Resistencia y el Movimiento Ateo-Feminista Internacional, realizamos el 10 de abril el primer mitin afuera de Costco en Zona Rio, una de las zonas más caras de la ciudad, en donde se repartió el posicionamiento de la OPT local y se explicó que la venta de los productos Driscoll's representa la explotación de los trabajadores agrícolas y la farsa de los gobiernos que aseguran que el conflicto y las demandas han sido solucionados.

Durante el mitin pacífico del 24 de abril, afuera de la sucursal de Costco en la Av. 5 y 10, que contó con la asistencia de compañeros jornaleros de San Quintín, policías municipales bloquearon el paso por órdenes de las autoridades de la tienda. Algunos elementos identificaron a compañeros e intentaron

amenazarlos, evitaron la distribución de volantes y el diálogo con clientes, bloqueando el acceso y rodeando las calles con unidades; los policías propinaron empujones, manotazos, insultos y amenazas de confrontación si no se emprendía la retirada del lugar.



La tienda comercial niega relación con la situación que viven las y los jornaleros de San Quintín, pero los acuerdos con Driscoll's solo benefician a estas dos empresas: un trabajador agrícola del valle recibe \$11.00 por una charola de fresas con un valor en Costco de \$142.00; ésta tiene conocimiento de ello y aun así continúa vendiendo dichos productos.

El 28 noviembre los jornaleros lograron el reconocimiento por la Secretaría del Trabajo del Sindicato Independiente Nacional Democrático de Jornaleros Agrícolas (Sindja) con dirigentes emanados de los campos, conformado por jornaleros de cuatro estados de la república, y el cual defiende los intereses de los trabajadores y trabajadoras del campo. Un contrato colectivo, de acuerdo al art. 123 constitucional, que contemple un aumento salarial a 300 pesos el día; prestaciones de acuerdo a la ley como seguridad social, derecho a la jubilación, vacaciones, pago de horas extras, aguinaldo; así como también exigen alto al acoso sexual contra las jornaleras y al trabajo infantil, entre otras.

Derivado de la huelga, el aumento salarial se tradujo en un incremento mínimo; por otra parte, la carga de trabajo aumentó y las represalias por parte de los dueños de las tierras hacia quienes participaron en la huelga continúa. Los gobiernos estatal y federal, en colusión con empresas nacionales y trasnacionales, han intentado detener el movimiento con "mesas de diálogo", mientras, los jornaleros han resistido amenazas, ataques, chantajes, represión y encarcelamientos injustos con multas y fianzas cuantiosas que no pueden cubrir.

De acuerdo a Lorenzo Rodríguez, Secretario General del Sindja, los patrones ya no otorgan cartas de trabajo y el pago ya no se realiza a través de cheque, a fin de que los jornaleros no puedan comprobar que son trabajadores del campo y no puedan registrarse dentro del gremio, ya que éste último es el único requisito para sindicalizarse. La campaña de Boicot a Driscoll's ha llegado hasta Estados Unidos, en donde trabajadores del campo de origen mixteco y triqui también son explotados por esta empresa; ciudades como Sacramento, Chicago, etc., se han sumado al boicot.

Por todo lo anterior, el CORCI seguirá sumándose al llamado de las y los jornaleros de San Quintín por cumplir sus demandas. Así mismo, replica este mensaje para que todas las organizaciones que luchan por la emancipación y los derechos de la clase trabajadora se sumen a las manifestaciones por San Quintín y exigir al Ejecutivo Federal que cumpla sus exigencias.



Fuente: Internet



Huelga Nacional, 15 de mayo: CNTE

Desde el pasado 20 de febrero, aunque se anunciaba desde tiempo atrás, la SEP amenazaba con el despido de más de 15 mil maestros; la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) convoca a huelga nacional para este próximo 15 de mayo, a la que en un primer momento se suman maestros de diversos estados como Guerrero, Oaxaca, Michoacán, Chiapas, Baja California, Zacatecas y otros.

Esta huelga se lanza en un contexto de resistencia magisterial nacional que ha persistido prácticamente a lo largo del gobierno de EPN, desde el anuncio del Pacto por México que preparó el terreno para la imposición de las reformas estructurales, entre las que se encuentra la reforma educativa, dictada por organismos internacionales al servicio del capital, en este caso la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE). Los maestros han mantenido la resistencia, así como los trabajadores del sector minero y durante años los electricistas; en este momento, los docentes son parte importante del movimiento de resistencia nacional de los diversos sectores, gremiales y sociales, de la población.

115 de Mayo: Todos a la huelga nacional contra la reforma educativa! ¡No a los despidos, no a la evaluación!

El pasado 15 de abril, el gobierno federal ordenó el arribo de 3 mil elementos de la fuerza policiaca para reprimir brutalmente al magisterio en Chiapas, principalmente, y otros estados. El modus operandi fue mandar infiltrados, personas de las mismas colonias pobres del área a los cuales se le pagó una mínima cantidad con el fin de provocar a los uniformados y justificar de esa manera que los elementos lanzaran granadas de gas lacrimógeno contra los manifestantes. El 17 de abril, 18 compañeros maestros, de los cuales 10 eran hombres y 8



Fuente: internet

mujeres, fueron aprehendidos y enviados al penal de máxima seguridad de Nayarit, para ser liberados tras pagar una multa que osciló entre los 20 mil y 28 mil pesos por persona.

Los docentes han dejado en claro que estas acciones no detendrá el movimiento magisterial, por lo que están llamando a esta huelga nacional en momentos en que el país se encuentra al borde del estallido social y la necesidad de una lucha unitaria de todos los sectores oprimidos y explotados se hace cada vez más latente.

El llamado es a la unidad contra esta reforma educativa que niega el derecho al empleo, que despidió al maestro, que impone evaluaciones siendo el inicio de un proceso de privatización de la educación, y contra las reformas destructoras de los derechos de los trabajadores y la soberanía nacional.

¿Política... desde abajo? Una intervención callejera del PBC

El país completo atraviesa por una época electoral donde empresarios, dirigentes de partidos, políticos acusados tanto de violación a los derechos humanos como de corrupción, pederastia, abuso sexual y de poder, familiares y amigos de funcionarios públicos y demás pelean incluso a muerte por conseguir un escaño o dirigir la administración de algún municipio o estado sin pensar si quiera en incluir a los trabajadores. Este año le tocó a Baja California nuevamente. En Tijuana, los candidatos a alcaldes, independientes o no, han firmado compromisos con organismos empresariales para ejecutar proyectos al llegar al cargo a fin de beneficiar a los sectores más pudientes sin tomar en cuenta al resto de la población, a menos que sea necesario para satisfacer la mano de obra barata para maquilas y empresas de los distintos rubros. En Mexicali, la capital, no es la excepción.

Uno de los candidatos del Partido de Baja California (PBC) en esta ciudad, el cual dijo

ser ex presidente de una cámara maquiladora o algo por estilo, andaba en bicicleta repartiendo su tarjeta e invitando a votar. Abordó a uno de nuestros camaradas, el cual lo dejó hablar y aventarse su discurso. Cuando terminó, éste le regresó su tarjeta y el candidato respondió ante el hecho:

-"¿No vas a votar? Si anulas tu voto solo apoyas al PRI y los otros partidos" nuestro partido es de ciudadanos libres y queremos hacer un cambio verdadero..."

+Que curioso que diga que no vote por los mismos de siempre y que quieren un cambio verdadero cuando su partido a hecho coalición con ellos. Señor, yo no voy con la derecha, quizás usted convenza o impresione a las otras personas con su imagen actual como "ciudadano" corriente pero yo no le compro su marketing. Usted solo representa los intereses de su clase, empresarios y la gente de arriba, poco le importan las necesidades de los trabajadores de estas colonias. Si así fuera no se darían los salarios

de hambre que tienen y las condiciones de inseguridad y violencia que se viven a diario. A usted eso no le importa.

-Si la maquiladora dejara de existir dejarías a mas 58 mil trabajadores sin trabajo, piensa en eso...

+No se trata de desparecer los medios de producción, señor, sino de acabar con la explotación del hombre por el hombre. ¿Usted como empresario se considera indispensable para la vida de un trabajador porque la fabrica es suya? Quizás lo ignore aunque lo dudo, pero hay fabrillas que son organizadas y puestas a trabajar sin jefes o patrones. En Grecia desde la crisis en 2011 muchas empresas se fueron del país, los trabajadores ocuparon las fabrillas y las echaron a andar con métodos de organización democráticas. Ustedes no son indispensables para nosotros, pero dígame ¿qué hace su fábrica sin trabajadores?

El sujeto se puso sus lentes, tomó su bicicleta y se fue...



Francia: Frente, al abuso de autoridad

Editorial del No. 38 del periódico de La Tribune Des Travailleurs, CORCI-Francia

El gobierno decidió utilizar el artículo 49-3 de la Constitución para pasar la reforma El Khomri, siendo incapaz de asegurar una mayoría de diputados a su favor. Escogió el arma más antidemocrática de la Constitución antidemocrática de la Quinta República para sacar adelante la reforma contra millones de trabajadores y jóvenes que, después de dos meses, se han manifestado e ido a la huelga por la retirada del proyecto (según las encuestas, más del 70% de la población se oponen a la ley y al artículo 49-3).

La democracia es, en principio, el poder en las manos de la mayoría, la retirada de la reforma El Khomri constituye una exigencia elemental, sin embargo despreciada por el gobierno.

¿Cómo formular la cuestión combinada de la defensa del Código de Trabajo y la defensa de la democracia? En el plan institucional, la mayoría de diputados que se rehusan a votar por la ley El Khomri podrían adoptar una moción de censura del gobierno. La adopción de la reforma sería entonces bloqueada. Pero esto significaría que los diputados del Partido Socialista implicados situaran la oposición a la reforma por encima de todo respaldo al gobierno. Hipótesis, en esta etapa, poco probable.

¿Entonces? en la ausencia de todo medio institucional, inexistente, frente al abuso de autoridad de Hollande y de Valls, hay un recurso: la relación de poder. Y la huelga para imponerla.

Según una fórmula consagrada, "no activamos una huelga general oprimiendo un botón". Ciento. Pero si los trabajadores, en su lucha de clase, han constituido organizaciones, es porque ellos tomarán sus responsabilidades.

Es lo que han hecho en numerosas circunstancias donde la democracia ha estado en peligro.

Es de la dirección de la Federación de la Educación Nacional

La nueva ley de trabajo francesa sólo logrará precarizar los derechos y las condiciones laborales, revirtiendo las victorias de la clase obrera a través de la historia francesa.

(FEN, sindicato ultra mayoritario en la enseñanza en aquella época) que surgió el llamado a manifestar contra el golpe de Estado de De Gaulle en 1958.

Es del congreso confederal de la CGT-Fuerza Obrera que salió, en 1969, el llamado a votar no en el referéndum que pretendía instaurar el corporativismo.

Más cerca de nosotros, el 31 de marzo pasado, CGT y CGT-Fuerza Obrera, así como FSU y Solidaires, llamaron a la huelga interprofesional y a las manifestaciones por la retirada.

No hay duda que si las organizaciones obreras unidas dirigieran al gobierno un ultimátum amenazándolo -si persistiera en su abuso de poder- de llamar a la huelga total por la retirada, entonces el gobierno reflexionaría dos veces.

Acoplando los brazos de hierro, Hollande y Valls dejan una alternativa al movimiento obrero: o bien renunciar al combate de resistencia; o bien llamando a la movilización hasta el final, llamando a la huelga hasta la retirada y organizarla.

"La pelota está en el campo de los diputados" podíamos leer eso la semana pasada. Los debates de la Asamblea Nacional mostraron lo contrario.

La pelota, hoy, está en el campo del movimiento obrero.



Myriam El Khomri. Ministra del Trabajo en Francia. Foto tomada de internet.



¿Quiénes ...somos?



La Internacional

Revista del Comité de organización por la reconstitución de la Cuarta Internacional (CORCI)

Conferencia de emergencia por La defensa de la IV Internacional y de su unidad, sobre la base de su programa de fundación, textos de su reprobación en 1993 y de sus principios

Turin (Italia)

5, 6 y 7 de febrero de 2015



Nº1 - marzo de 2015

Transición es el órgano de difusión de los militantes del Comité de Organización por la Reconstitución de la Cuarta Internacional (CORCI) en México, es una herramienta para la organización y lucha de la clase trabajadora por el socialismo: una sociedad más justa, libre e igualitaria.

Somos una organización marxista que recupera los principios del internacionalismo proletario, la lucha mundial por acabar con este sistema de explotación, basado en la propiedad privada de los medios de producción, la solidaridad obrera y con los pueblos. Para ello recuperamos los principios del Programa de Transición, documento fundamental de la Cuarta Internacional, reivindicamos su vigencia.

Nos guiamos por los principios de independencia política y financiera, democracia, justicia, solidaridad e igualdad

Luchamos por echar abajo las reformas estructurales, la reforma energética, la reforma educativa, la reforma laboral, etc., impuestas por el actual gobierno autoritario (apoyado por los diputados, senadores e instituciones, todos subordinados al gobierno de Estados Unidos y a los organismos financieros internacionales: el FMI, el BM y la OCDE).

Somos militantes de la Organización Política del Pueblo y de los Trabajadores (OPT) conscientes de la necesidad de construir un instrumento político auténticamente de los trabajadores, impulsamos en nuestro país la construcción de la OPT como una representación política de la clase trabajadora, independiente y democrática. Impulsamos la creación de comités de la OPT, de concientización, organización y lucha en las colonias, en las escuelas, en las fábricas, centros de trabajo y todos los sectores de la clase trabajadora.

¡Únete al CORCI!

Datos de Contacto

Correo: corcimexico@gmail.com

Facebook: CORCI México



Fuente: internet